

Le *Guide français* des Etats-Unis, si précieux pour les canadiens émigrés, paraîtra prochainement.

La nouvelle toilette de la *Semaine religieuse* de Montréal est élégante.

Le *Canada ecclésiastique* de MM. Ca-dieu et Derome ne reçoit pas l'attention qu'il mérite. Nous aimerions à le voir dans chaque presbytère et dans chaque maison d'éducation. Cette publication laisse, chaque année, derrière elle, un déficit. Encourageons les canadiens qui ont l'esprit d'initiative.

On recommande de nouveau aux étudiants les *Sermons du R. P. Alexis*. Ce volume paraîtra prochainement. Il renferme les instructions faites pendant une retraite aux jeunes gens, membres du cercle Ville-Marie, à Montréal; on souscrit au bureau de l'*Etudiant*. L'exemplaire, 35 centins.

Réapparition du *Paris-Canada* à Paris sous la direction de M. Hector Fabre. Mr. Maurice O-Reilley y publie une revue de portraits des artisans canadiens.

C'est avec peine que nous avons appris que le *Canada français* passait de vie à trépas. Notre population lettrée devrait être capable de faire vivre quelques revues littéraires. La *Revue canadienne* n'est-elle pas menacée du même sort que le *Canada français*? Rendons hommage au talent distingué du premier directeur du *Canada français* Mgr Hamel. M. Fréchette, lui aussi, a bien mérité la reconnaissance des lectures du *Canada français*.

M. Ernest Gagnon publiera prochainement, dit-on, un volume sur la visite du comte de Paris au Canada.

M. l'abbé D. Gosselin prépare un abrégé de la *vie de Mgr de Laval*.

Notre travail, *La Littérature au Canada en 1890* forme un volume de 350 pages, sur papier glacé. Nous le vendons 50 centins broché, et 60 centins relié, franc de port. Nous n'avons tiré que 620 exemplaires; il eut fallu en tirer 1000 exemplaires. Les premiers venus seront les premiers servis. Que l'on se hâte. On peut envoyer le prix en timbres d'un ou de trois centins.

Le rapport de l'hon. G. Ouimet, Surintendant de l'instruction publique pour 1889-90, mérite l'attention de tous ceux qui s'intéressent à la cause de l'éducation.

La fin de de 1890 voit paraître *L'Echo des Deux Montagnes*. Nous lui souhaitons une mort aussi douce que prompte. C'est ce que mérite son article sur les "Principes de 89."

M. Alfred Lippé, ptre, archiviste, à l'archevêché de Montréal, a terminé l'histoire manuscrite de la paroisse de Lanoraie.

On est à faire l'histoire de la paroisse du Sault au Récollet.

M. Charles Baillairgé, ingénieur de la cité de Québec, travaille un *Vocabulaire des Homonymes simples* de la langue française. Nous avons le manuscrit sous les yeux. Ce livre sera très utile.

M. Jean-Baptiste Proulx, vice-recteur de l'Université Laval, Montréal, commence dans la *Famille* la publication de *En Europe, par ici, par là*. C'est le journal de son dernier voyage.

Le *Canada artistique* s'appelle maintenant *Canada-Revue*.

Le rédacteur de l'*Etudiant* prépare un *Traité élémentaire d'Economie politique* à l'usage des maisons d'éducation.

Notre nouvelle publication la *Famille* s'ouvre péniblement mais sûrement un chemin pour arriver au coin du feu.